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Protokoll 
Stadtteilkonferenz (STK) Surheide 

06. Juli 2021 

Ort: Surheider Schule, Turnhalle (mit Hygienekonzept) 

Beginn: 19:00 Uhr 

Ende: 20:00 Uhr 

Besucher: 27 

Teilnehmer STK: Kai Hamel, Christina Günther, Andreas Krause, Dorothee Marx 

Geladene Gäste: Kai Schopenhauer, Kontaktpolizist 

___________________________________________________________________________ 

 

1. Begrüßung, Andreas Krause 

Herr Krause begrüßt die Gäste und stellt die Tagesordnung vor. Wegen der 

Einschränkungen durch die Corona-Pandemie gibt es keine Power-Point-

Präsentation. 

2. Neues im und aus dem Stadtteil 

2.1. Kontaktpolizist Kai Schopenhauer 

Herr Schopenhauer stellt sich vor und bietet sich als Ansprechpartner an. Sein 

Zuständigkeitsgebiet umfasst neben Surheide auch einen Teil von Grünhöfe.  

2.2. STÄWOG über STK, Kai Hamel 

Herr Hamel berichtet für die STÄWOG, dass sich die Baumaßnahme auf dem Gelände 

neben der Schule um fast genau ein Jahr verzögert hat. Als Gründe werden Probleme 

im Bürgerbeteiligungsverfahren, insbesondere in der Abstimmung mit den direkten 

Nachbarn, sowie Verzögerungen bei der Grundstücksübergabe von der Seestadt 

Immobilien an die STÄWOG genannt.  

Die Aufträge an die benötigten Gewerke sind nun erfolgt. Möglicherweise wird noch 

im Juli 2021 mit der Baumaßnahme begonnen.  

Für die 22 geplanten barrierefreien Wohnungen liegen derzeit 32 Bewerbungen vor.  

2.3. Surheider Schule, Kerstin Gräper 

Frau Gräper kündigt weitere bauliche Veränderungen an der Schule an. Zur Isarstraße 

hin soll ein Geräteraum neu entstehen. Am westlichen Ende des „Neubaus“ wird ein 
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Anbau für eine weitere Hortgruppe gebaut. Die Räume stehen, sofern sie nicht, oder 

nicht mehr vom Hort genutzt werden, auch der Schule zur Verfügung.  

Die Finanzierung ist laut Frau Gräper gesichert. Herr Horst Cordes (SPD) bestätigt 

diese Aussage. 

Die Schülerzahlen in Surheide sind leicht rückläufig. Der Schule werden Schüler aus 

anderen Stadtteilen zugewiesen.  

2.4. KiTa Surheide, Kerstin Gräper (in Vertretung) 

Die KiTa arbeitet im Vollbetrieb. Es gibt aber noch pandemiebedingte 

Einschränkungen. Die Kinder sollen in ihren Gruppen bleiben. Eltern dürfen nicht ins 

KiTa-Gebäude.  

2.5. Verband Wohneigentum, Marika Loof 

Frau Loof plant die Senioren-Weihnachtsfeier für Sonnabend, den 11. Dezember 

2021. 

2.6. IG Weihnachtsmarkt, Michael Umlandt 

Der Weihnachtsmarkt mit Tannenbaumverkauf soll am Sonnabend, den 18. 

Dezember 2021 stattfinden. 

2.7. TuSpo Surheide, Eberhard Hajek 

Seit Juni 2021 gibt es wieder Aktivitäten auf dem Sportplatz und in der Halle. In Kürze 

sollen zwei neue Outdoor-Sportgeräte für Kraft- und Fitnessübungen aufgestellt 

werden. Diese dürfen dann ausdrücklich auch von Nichtmitgliedern genutzt werden.  

2.8. Kirche (KV), Anke Mio 

Das Kirchenkreisamt hat angekündigt, dass wegen rückläufiger Mitgliederzahlen der 

Gebäudebestand der Kirche reduziert werden muss. Eine Fusion der Gemeinden 

Surheide und Schiffdorf über die bisherige Kooperation hinaus wird in Betracht 

gezogen. Möglicherweise soll das Pastorenhaus verkauft werden. Für das 

Gemeindehaus werden nach Möglichkeit Teil-Mieter gesucht. Bis zum Jahr 2035 

sollen weitere Entscheidungen erfolgen.  

2.9. Förderverein der Surheider Kirche, Horst Cordes 

Der Förderverein unterstützt die Arbeit der Kirche und des Kirchenvorstandes. Das 

Beet entlang des Aufgangs zum Gemeindehaus wurde aus Mitteln des Fördervereins 

neu angelegt und mit Rhododendren bepflanzt.   

2.10. Christliches Modellbau Team, Christina Günther (in Vertretung) 

Das CMT plant eine Modellbahnausstellung am 28.11.2021 

2.11. Streetwork,  

In Surheide gibt es keine Probleme.  
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3. Wahl 

Christina Günther steht für eine weitere Amtszeit nicht zur Verfügung. Es soll ein 

neuer Sprecher / eine neue Sprecherin der Stadtteilkonferenz gewählt werden.  

 Herr Colja Cordes stellt sich zur Wahl. Es wird keine geheime Wahl gewünscht.  

Herr Cordes stellt sich kurz vor und wird anschließend einstimmig, ohne 

Gegenstimmen gewählt. Es gibt keine Enthaltungen. Herr Cordes nimmt die Wahl an 

und wird in das Sprecherteam aufgenommen.  

3.1. Verabschiedung von Christina Günther 

Herr Hamel verabschiedet Frau Günther nach 6 Jahren Tätigkeit als 

Stadtteilsprecherin und bedankt sich für die geleistete Arbeit mit einer kurzen Rede. 

Herr Hamel überreicht ein Geschenk und einen Blumenstrauß.  

  

Verschiedenes 

Mistwege 

Aus der Versammlung wird gefragt, welches Amt für die Instandsetzung und Pflege 

der sogenannten „Mistwege“ zuständig ist. Die Sprecher der STK wollen einen 

Ansprechpartner ermitteln.  

Hecke an der Ecke Vieländer Weg / Innstraße (ehemals Frisör Callies)  

Dort wird die Sicht durch eine wuchernde Hecke eingeschränkt. KOP Schopenhauer 

prüft das und erwirkt ggf. eine Aufforderung an den Besitzer/Anwohner, die Hecke 

zurückzuschneiden.  

Begegnungsverkehr Isarstraße 

Von Anwohnern der Isarstraße wird berichtet, dass es zu unglücklichen Situationen 

gekommen ist, wenn sich dort Fahrzeuge begegnen. Die Straße wird als zu eng für 

Begegnungsverkehr angesehen. Es wird gebeten zu prüfen, ob eine 

Einbahnstraßenregelung eingesetzt werden kann. Auch hier wird Herr Schopenhauer 

die Situation begutachten und eine Rückmeldung geben. 

Landschaftsschutzgebiet Kohlenmoor 

Herr Cordes (Anwohner Kohlenmoor) schlägt vor, einen Referenten vom 

Umweltschutzamt einzuladen um die in den LSS-gebieten zuletzt vorgenommenen 

Maßnahmen zu erklären. Speziell spricht Herr Cordes an, dass die „Ansiedelung“ von 

über hundert Ringelnattern zu möglicherweise unangenehmen Begegnungen in 

Privatgärten geführt hat. Es sollte über den Umgang mit Pflanzen und Tieren im LSS-

Gebiet aufgeklärt werden.  

Die Sprecher der Stadtteilkonferenz wollen sich darum bemühen.  
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Hundekot 

Zum wiederholten Mal wird aus der Versammlung moniert, dass auf den Wegen und 

Straßen, speziell zum LSS-Gebiet Ahnthammsmoor hin, Hundekot liegt.  

Die Sprecher der STK verweisen auf Diskussionen und Maßnahmen aus der 

Vergangenheit.   

 

Protokoll, 14.07.2021 

Christina Günther 

 

Wir planen eine nächste Stadtteilkonferenz im September. Den genauen 

Termin geben wir an dieser Stelle bekannt.  

 

  


